

**E**l caso es que mientras de cara a estos apoyos está fluyendo la transparencia, los que se canalizaron hacia el sector público vía nacional o internacional siguen en el terreno de lo incierto.

Lo más grave aún es que la posibilidad de construir casas habitación o centros comunitarios por parte de privados la ha obstruido el propio gobierno.

Así, lanzada por el Grupo Carso del magnate Carlos Slim una iniciativa para recaudar fondos al cinco a uno, es decir, por cada peso del público cinco del conglomerado, se integró una bolsa de 2 mil 628 millones de pesos, de los cuales sólo se han podido canalizar 184 millones 982 mil pesos.

Así, aunque el CitiBanamex en alianza con la Fundación Alfredo Harp, la de Coca-Cola y la de Televisa plantearon la construcción de 200 casas nuevas en distintos municipios de Morelos, hasta hoy sólo están listas 38 en Yauatepec.

El banco, vía un escenario uno por uno, logró recaudar 58 millones de pesos con la mira en las siete entidades más afectadas, es decir, incluyendo Oaxaca, Chiapas, Puebla, Estado de México, Guerrero y la Ciudad de México.

En total existen 154 fondos institucionales que no han logrado entregar parte de los recursos colectados. Así, el Fideicomiso Fuerza México creado por el Consejo Coordinador Empresarial, que tiene aún en caja 286 millones, y la Fundación Alberto Baillères, con 99.

En la larga lista están también la Fundación Holcim México, con 19.6 millones pendientes; la Fundación Grupo México, con 9.8, y la Alista, con 116.4.

Según el Servicio de Administración Tributaria, existen 580 fondos que han entregado mil 594 millones de pesos a las zonas afectadas, pero los informes son tan vagos que en algunos casos ni siquiera se conoce a qué entidad federativa se canalizaron. Tampoco se puede distinguir bien a bien en qué conceptos se entregó ayuda en especie.

Aunque el gobierno calculó en 38 mil 163 millones de pesos el costo de la reconstrucción, de acuerdo con Transparencia Mexicana no hay forma hasta hoy de demostrar el gasto.

Tampoco hay una lista oficial de lo reco-

## EMPRESA



### Alberto Barranco

## ¿Dónde quedó la bolita?

**A diferencia de 1985, cuando la ruta de donativos privados apuntó a bodegas o cuentas concentradoras abiertas por el gobierno, tras los estragos del sismo del 19 de septiembre del año pasado la ayuda institucional privada fluyó por sus propios cauces, tantito por evitar su uso político y tantito por desconfianza.**

pilado por donativos provenientes del extranjero, aunque en la larga lista están desde el gobierno ruso hasta estrellas de la farándula y empresas multinacionales.

En la cumbre del absurdo, el gobierno de la ciudad ni siquiera cuenta con un censo comprobable sobre damnificados, mucho menos la cuantificación de los daños.

Aunque el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México afirma haber entregado ayuda de renta a 2 mil 399 personas afectadas, se escatima el padrón y el monto.

Un año después, alumnos de mil 900 escuelas públicas estudian en aulas improvisadas y más de la mitad de la población afectada sigue viviendo en campamentos.

¿Dónde quedó la bolita?